
香港文匯報訊（記者 文

森、甘瑜）行政長官梁振英為

照顧家庭，早前宣佈不會競逐

連任，但並無因此而鬆懈，繼

續為香港的未來努力。他昨日

先後出席了兩個和科技相關的

活動，包括幹細胞及再生醫學

國際會議、香港國際航空學院

和 Ecole Nationale de l'Avia-

tion Civile（ENAC）合作的簽

署儀式。他指出，創新及科技

局的努力已經看到初步成效。

國際著名科技機構亦開始重視

和香港的合作，有些在香港設

立分支，有些則和香港機構合

作。「香港的科技發展很有潛

力，我們要繼續努力。」有市

民同日自發組織簽名活動，感

謝特首過去4年的貢獻。
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「教徒」倡選美總統
Ng Lineline：美國人學野（嘢）最快，
快速學通學曉。

Kinman Cheng：「城邦論」變成「美
國國策」。一套頂級政治理論，有識貨
之人，加上有個超級國家嘅力量執行。
世界想唔變都幾難。

Apeiron Cheung：與其說陳雲是香港版
川普（特朗普），不如說川普是美國版陳
雲。

Ken Chan：再下一任才做（特首）吧，
先焦土，然後以白武士姿態出現。

Andy On：「國師」唯有去美國入籍，
等下屆美國大選，參選總統才可。

網民嘲無人餵食藥
Brenda Li：笑到有腹肌！人家特朗普識
佢係老鼠咩？抄佢？佢憑咩啊？

Josephine Yeung：他以為特朗普贏在
瘋癲，所以他要比他顛（癲）狂。

Dickson Cheung：其實倉頡是用了我的
思想去創造文字。

楊繼昌：冇食藥、食錯藥、亂食藥，你
唔知佢開邊瓣？

Prime：眾叛親離，連佢啲院友弟子都
已經冇人理佢，仲邊度有人餵佢食藥？

梁振英：港創科初有成
棄逐連任仍為港奔波 一日走兩場支持業界

梁振英昨日發表題為《香港的科技：很有
潛力，繼續努力》的網誌，指自己昨日

出席了兩個和科技相關的活動。上午，他出席
了幹細胞及再生醫學國際會議。「幹細胞的研
究對市民的健康，尤其是應對社會老齡化，大
有幫助。今次會議的講者和嘉賓來自內地、英
國、澳洲和美國等，精英雲集。」

各地機構知本屆政府挺科研
會議上，中國科學院廣州生物醫藥與健康研
究院宣佈將在香港設立幹細胞研究中心。梁振
英表示，幹細胞研究是前沿科學，而內地和外
國的知名科研機構在香港設立研究中心，反映
香港是一個極為理想的平台，讓香港、內地和
外國的科學家並肩工作。他指出，不同知名科
研機構也認識到，本屆特區政府對科研的熱切
支持和投入，希望大家繼續努力。
梁振英晚上在禮賓府與訪港的中國科學院院
長白春禮教授會面。他歡迎白春禮來港出席第
二屆香港─廣州國際幹細胞與再生醫學論壇，
並強調特區政府高度重視創新及科技發展，期
望院方能夠和香港加強合作，為提升國家的創
新及科技發展和研究作出貢獻，同時為香港經
濟注入新動力。
昨日下午，梁振英還出席了香港國際航空學
院和ENAC的合作簽署儀式，「ENAC是我今
年6月訪問法國時拜訪的機構，今次和香港的

合作，有助培訓更多空運管理人才。這符合我
在今年初施政報告內提出的『進一步鞏固香港
作為區內主要航空樞紐的優勢』的舉措。」
他強調，創新和科技對香港的發展非常重

要，「一年前克服立法會的拉布，終於成立了
創新及科技局。現在創新及科技局的努力已經
看到初步成效。國際著名科技機構亦開始重視
和香港的合作，有些在香港設立分支，有些則
和香港機構合作。香港的科技發展很有潛力，
我們要繼續努力。」

市民自發蒐簽名感謝CY成果
昨日有二十多名市民身穿印有「支持

CY」，及「齊心」這曾為梁振英競選口號的
衣服，自發在深水埗設街站，邀請市民透過簽
名，表達對特首梁振英過去4年工作成果的支
持及感謝。活動負責人麥小姐表示，特首過去
4年推出多項民生措施，如「限奶令」、「一
簽多行」改為「一周一行」、訂立貧窮線、推
出長者生活津貼、低收入在職家庭津貼等，改
善民生有目共睹。
她續說，自己早前與一班同路人組織「Sup-
port CY Leung」群組，過去亦組織了多次支
持特首的活動。她坦言，得知梁振英因照顧家
庭而放棄競逐連任時，雖一度感到可惜，但仍
會支持他的決定，有信心可收集逾千個市民簽
名，並預計明日將簽名遞交予特首。

「大佬呀，你唔好咁黐
線啦！」周星馳電影《回
魂夜》這句對白，已成為
熱門的網絡貼圖。看到
「城邦派國師」傻根（陳

云根）的帖子，就會不自禁在腦海浮現。傻
根近日接連發帖，聲稱新當選美國總統的特
朗普，「抄襲」了他的「政治理論、戰略思
想」，又稱突然有人加強對他的「攻擊」，
「難道有人知道北京會找我做特首？」不少
「云教」信徒紛紛留言附和，又稱傻根不應
「屈就」做特首，應做「臨時大總統」云
云。這些瘋言瘋語，惹得網民瘋狂恥笑，
「笑到有腹肌！」

「城邦論」變「美國國策」？
傻根經常吹噓「中美兩國高層」都對他十

分「器重」，經常有什麼密使向他「求
教」，更要推舉他「領導香港」云云。在特
朗普當選後，他在帖中稱其「城邦論」已經
變成了「美國國策」，「朋友告訴我，特朗
普用了我的政治理論、戰略思想、社交網絡
傳播風格，甚至在網台節目的身體語言。美
國用『雷動計劃』摧毀我的議席和政治反擊
能力，之後加碼『抄襲』我的戰略。我遇到
我自己，而且是超級國家的實力加強版，這
是最令我最畏懼之處。……我提出的是最好
也是最終的方法，故此一旦美國用來對付香
港和中國（內地），無藥可救。」

他其後又自稱，「近日忽然對我的攻勢加
強，難道有人知道北京會找我做特首？……
我是千般召請，都不理會的。經濟蕭條加上
特朗普狂人攻略，這個時勢接任做特首，找
死嗎？其實有人猜想北京忽然找我做特首都
不出奇的。因為我可以未上台，就可以四面
出擊，部署好翻天覆地的攻勢。不過，這些
對戰的機會……不是北京可以享有的，更不

是特朗普可以享有的。……我做中國總統的
話，也許可以對戰。」

在另一名「云教徒」的帖子中，傻根又稱
自己一旦當官，「一人得道，雞犬升天，我
得勢，各位大把野（嘢）撈，好好世
界。……各位得到報酬是應該的。為香港打
生打死。我之前也預早封賞爵位，是當真
的。那些中途叛逆的人，到時會後悔終
生。」

「左膠」暗寸如在青山
大班「云教」分子紛紛附和，將傻根吹捧

到耶穌都冇佢咁偉大。知名「左膠」、時事
評論員林忌就發帖揶揄，「朋友告訴我，愛
因斯坦用了我的相對論，孫子用了我的戰略
思想，馬基維利用了我的政治理論，耶穌用
了我傳播風格，唐僧用了我的意見去取西
經，我答佢：你當我入左（咗）青山，定係
你慣左（咗）（喺）青山呀？」

■記者 羅旦
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）正式宣佈參選行政長官的
新民黨主席葉劉淑儀昨日接受多間電台訪問，介紹自己的
參選政綱及理念。她認為，過往的財政預算案過於保守，
低估財政收入，令不同部門都緊縮開支，未能投放資源去
推動發展，無法解決深層次問題，故自己傾向加大開支，
又相信大多數香港市民都希望政府先解決住屋等民生問
題，而重啟政改則要視乎社會是否有共識再處理。

指過去預算案太保守
香港各界，特別是立法會經常表達對財政預算案保守的
不滿。葉劉淑儀在電台訪問中指，自己無意針對過往的財
政司司長，並相信這主要是因為港英政府傳下來的「積極
不干預」政策所致，又笑言：「我真係好多謝曾（俊華）
財爺預留9,000億（元）儲備，仲將2,000億（元）撥入未
來基金。」
不過，她強調低估了財政收入，最終出現「花一半、儲
一半」的情況，然後再以「派糖」方式去回應政黨訴求，
未能投放資源去解決深層次問題。因此，她傾向加大開
支，以加強發展，但無須開徵銷售稅等新稅種。
在談到管治問題時，葉劉淑儀認為，政務司司長適合由
資深公務員出身者任職，財政司司長則可往外尋找，為特
區政府理財注入新思維。有關其政綱提到讓「忠誠的反對
派」參與管治，她解釋，這有助反對派明白自己不止有否
決權，還可以參與行政，並可藉此累積施政經驗，在了解
施政困難後，就不會對政府過分嚴苛。至於何謂「忠誠反
對派」，她認為是要認同香港基本法和「一國兩制」，
「例如（『民主思路』召集人）湯家驊。」

政改廿三條應齊處理
針對政改問題，葉劉淑儀直言並非其首要考慮，並相信
大多數香港市民都希望特區政府先解決住屋等民生問題，
而是否重啟政改需要視乎社會是否有共識，「睇吓到時氣
氛點。」她又認為，有關問題應與香港基本法第廿三條立
法一同處理，「公道啲嘛，我畀普選你，你應該完成你維
護國家安全嘅責任啦。」
針對逐步擴大提名委員會投票人基礎的建議，她認為
是不切實際的，應該以2014年全國人大常委會作出的
「8．31決定」作為基礎。事實上，反對派在今次行政長官
選舉委員會選舉中取下不少議席，顯示人大「8．31決定」
亦有利民主發展，希望他們能好好考慮。

參選口號受落遂沿用
葉劉淑儀是次沿用了自己參選立法會時的口號「贏返香
港」，她解釋，自己希望贏回和諧、團結、青年人前途
等，而該口號在當時落區很受市民歡迎。被問及其競選海
報「贏返香港」的字樣設計引起坊間不少討論，葉劉淑儀
表示，該設計交由青年設計師負責，而自己喜歡紅色
「撞」藍色，及「贏」字中間有個心，但未有想到網上會
出現如此多的詮釋。她會將外間的意見交給設計師跟進，
並不排除會作出改良。
另一已宣佈參選的退休法官胡國興昨日在接受電台訪問
時則稱，自己已開始尋找「潛在班底」，並已約見了六、
七名司局長人選，暫時不可公佈，但稱民望低者「冇得留
低」。他認為，香港不乏人才，只要領導者「獎罰分
明」，就會有人跟隨。

香港文匯報訊（記者 殷翔）台灣孫文學校
總校長張亞中近日在香港出席「第六屆港台影
響力論壇」時指，沒有什麼「台獨」和「港
獨」，只有意圖分裂國家的民族罪人，沒有任
何法理正當性。他說，「獨立」在國際法上的
概念很清晰，即推翻殖民國的統治。台灣早就
擺脫日本殖民，香港1997年也已結束英國殖
民，何來再次「獨立」？只是有些人在外國反
華勢力支持下，掛着「獨立」的「羊頭」，實
施分裂祖國的違法行徑。

張亞中在論壇上談到「港獨」問題認為，香
港和台灣民眾都被這些分離主義者誤導，混
淆了「獨立」和「分裂國家」這兩個截然不
同的法律概念。「獨立」是國際法支持的，
符合國際社會普遍性的公義原則。但「分裂
國家、分裂主權」則違背所有人類社會的公義
原則，也是國際法反對的、違反所有國家法律
的行為。

圖為分裂國家戴假面具

他續說，一些外國反華勢力之所以或明或暗
支持台灣和香港的分離主義者，那只是基於自
身的國家利益，認為一個強大的、統一的中
國，對他們的國家利益造成損害。但支持分裂
他國的行為，始終違背國際法、違背國際公
義，因此硬要掛上「獨立」的假面具遮羞。
張亞中強調，正誤必需澄清，民進黨不可能
自承「分裂國家」的本質，國民黨就應向民眾
澄清她們的本質。香港各界也應摘下「港獨」
的假面具，讓民眾認清其危險本質。

台校長批「台獨」「港獨」呃人

傻根指特朗普抄橋 網民笑到有腹肌
&1&1����

■陳雲聲稱自己「將做特首」。 fb截圖

■網民上載周星馳的經典電影對白來揶揄陳
雲。 fb圖片

■自僱人士鍾小姐認為，特首梁振英推出多項改善
民生措施，成效不俗，但因特首一職「吃力不討
好」而處處被針對，但梁振英EQ（情緒商數）高，
面對指罵時仍能面露笑容。她對特首梁振英決定不
競逐連任表示可惜。

■陳先生對特首不競逐連任感到失望，並讚揚他推
出的多項政策措施惠民不少，包括遏止非本地孕婦
來港分娩，以及「限奶令」等，為香港社會作出了
不少貢獻，「唔係得個『講』字」。

■王先生讚揚，梁振英着力覓地建屋，令眾多市民
成功上樓，得到一個「安樂窩」，在這方面「做得

好」。而他曾推動政改，但因反對派的反對令香港
政制發展至今原地踏步。他感慨特首家人經常被部
分傳媒及市民針對，又對梁振英不競逐連任的決定
感可惜。

■陳先生對特區政府近日司法覆核多名立法會議員
的資格表示支持，認為不應任由「港獨」繼續在社
會蔓延。他直言，梁振英過去着力改善民生，覓地
建屋、設貧窮線、推長生津等措施令不少市民受
惠，惟「人心不足」，做得再好也不會令所有人都
感到滿意。他對特首不競逐連任表示可惜。

市民讚實績豐 嘆特首好難做

資料來源：facebook 整理：羅旦

■陳先生認
為，梁振英
即使做得再
好，也不可
能令所有人
都 感 到 滿
意。
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■陳先生對
梁振英不競
逐連任感到
失望。
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■■市民踴躍簽名感謝市民踴躍簽名感謝
梁振英梁振英。。 劉國權劉國權 攝攝

■梁振英昨日上午出席幹細胞及再生醫學國際會議。 ■梁振英昨日下午出席香港國際航空學院和ENAC合作簽署儀式。

記者 文森


